

Ovalie Saga Nationale



La phénoménale réussite d'Antoine Renaud sur le pas de tir, un atout maître dans le jeu de Blagnacais avec lesquels il faudra encore compter cette saison. Photo DOM - Michel Viala

ENTRE CONTINUITÉ ET TRANSITION, L'ÉPISODE 2023-24 DU GRAND FEUILLETON NATIONAL S'ANNONCE POUR LE MOINS EXCITANT EN BANLIEUE OUEST DE LA VILLE ROSE OÙ L'ON ENTEND BIEN DÉFENDRE ET MÊME CONSOLIDER LA POSITION CONQUISE DE HAUTE LUTTE LA SAISON PASSÉE.

À peau neuve, changement de costume !

Un stade, et pas n'importe lequel en l'occurrence (Maurice-Boyou, copieusement garni) muet de stupeur. Mort entré à l'issue du premier acte de la demi-finale promotionnelle, Blagnac, en ce samedi de l'Ascension, s'offre une résurrection digne du week-end pascal et n'est plus qu'à quelques unités de goal-averaging près de l'étage supérieur ! Certes, la logique finira par reprendre ses droits et les Garonnais se contenteront d'un succès honorifique mais tout de même... Voilà la lourde tâche qui incombe au nouvel encadrement copiloté, côté coulisses, par Luc Vignolle et Gaëtan Alengrin. En effet, Benoît Trey, s'il continue à s'occuper des petits en tant qu'éducateur, a passé la main tout comme Eric Escribano, désormais Carcassonnais. Et croyez-nous,

la barre est haut placée tant le contre-modèle (façon de parler) pour le moins atypique a marqué les esprits. Et les cœurs !

MODESTES ET AMBITIEUX À LA FOIS

Entre convivialité et pluriactivité, Blagnac a écrit l'un des plus beaux chapitres de sa pourtant longue et riche histoire. Faire peau neuve dans un nouveau costume que l'on qualifiera de sensiblement plus rembourré, voilà un défi à la mesure de ceux qui annoncent, en guise de record absolu, un prévisionnel de 3,1 millions d'euros pour 750 licenciés et 12 salariés. Modestes et ambitieux à la fois, les coprésidents, qui ont entamé de la meilleure façon leurs mandatures en lançant les grands travaux de façon à embellir une enceinte qui, il est vrai, en avait passablement besoin. Loges, panneaux, réceptif (140 m² très précisément), buvette (et ce,

via Cyril Rodriguez, un artiste du cru), au même titre que la désignation d'un nouveau partenaire équipementier, rien n'a été laissé au hasard. Le tour de la brasserie et de la pelouse viendra en 2024. Quid de l'ascenseur ? Pour l'heure, il n'est question que de maintien mais, d'ici deux ou trois ans, retrouver les voisins et amis Columérins à l'étage supérieur ne serait pas pour déplaire aux dirigeants. Sachant que les féminines et l'école de rugby font bien évidemment partie intégrante du projet sportif. Avant-hier, le tout premier galop d'essai dont Limoges était l'autre protagoniste s'est déroulé sous d'excellents auspices. Puisse-t-il en être de même d'un bout à l'autre d'une saison placée sous le signe de la transition.

Par Philippe ALARY

l'interview

FRÉDÉRIC MEDVÈS - Manager ARRIVÉ AU CLUB EN TANT QUE JOUEUR, L'ANCIEN AUSCITAÏN, QUI AVAIT PROLONGÉ SON BAIL EN TANT QU'ENTRAÎNEUR MONTE EN GRADE. LE VOILÀ DÉSORMAIS MANAGER, UNE PROMOTION AMPLEMENT MÉRITÉE AU VU DE SES ÉTATS DE SERVICE SUCCESSIFS.

« Un projet de jeu dans la continuité de ceux de nos prédécesseurs »

Dans quel état d'esprit abordez-vous cette quatrième saison à cet échelon ?

Je suis d'autant plus impatient de reprendre que je change de rôle et de responsabilités. Impatient et curieux de voir si les performances exceptionnelles de la saison passée peuvent être répétées. Nous avons fini la saison régulière invaincus à domicile, nous nous sommes exportés. De plus, il s'agissait de victoires bien construites, alors que j'ai le souvenir d'un succès à Massy, en septembre 2021, aux allures de hold-up.

Blagnac a-t-il changé de costume ? Les adversaires vont-ils vous regarder d'une autre façon ?

Déjà, à plusieurs reprises l'an passé, j'avais senti ça et là beaucoup de respect et d'admiration par rapport à ce qui se faisait, mais aussi par rapport à

monde de fonctionnement. Le petit Pouce: accrocheur, certes, mais, surtout, une belle équipe, avec des arguments. Techniques notamment, grâce à l'apport des jeunes issus de la formation. Le supplément d'âme, on l'avait, il a fallu tout de même que s'opère l'amalgame.

Un mot sur vos nouveaux adjoints, Léo Griffoul et Maxime Pautou ?

En fait, au départ, Christophe Daylaud devait occuper le poste de manager et moi, des avants ! Il va finalement se consacrer aux jeunes. Maxime quant à lui nous avait sollicités pour s'occuper des Espoirs. J'ai eu un très bon retour à son sujet par rapport à son investissement au TTCT (Fédérale 1, NDR). Ce profil de joueur de devoir plaider en sa faveur. Léo, que je connais bien pour avoir joué à ses côtés à Auch et qui a porté les couleurs de Brive et de Narbonne, connaît

bien la compétition des deux côtés de la barrière puisqu'il a entraîné Leucate. Son état d'esprit est exemplaire, il aura la main au niveau des trois-quarts et du jeu au pied.

Quid de cette Nationale, que vous avez également connue en tant que joueur, en 2020-21 notamment ?

Le niveau de jeu pratiqué est excellent, elle a même été en commun avec le Top 14 que l'on y joue pour gagner alors que nombre de matchs de Pro D2 mettent aux prises des adversaires désireux de ne pas perdre, du fait de la pression, de l'enjeu. Il y a beaucoup de passerelles entre la Nationale et les échelons supérieurs, alors qu'auparavant, le compartimentage entre divisions était plus accentué. En tout cas, le projet de jeu s'inscrit dans la continuité de ceux de nos prédécesseurs. **Propos recueillis par Ph. A.**

la fiche

Blagnac

Blagnac Rugby

Président de la SASP Gaëtan Alengrin et Luc Vignolle
Secrétaire général Stéphanie Autebon
Directeur du centre de formation Sonny Fablet
Principaux partenaires Marie Rolland, par intérim
Secrétaire général de l'association Marie Rolland
Treasurer de l'association Arnaud Cassar
Budget de la SASP 3 M€
Équipementier Nike
Contrats professionnels 4
Contrats espoirs 0



Stagiaires CDF 15

Directeur sportif Frédéric Medves
Manager Frédéric Medves
Entraîneurs Christophe Daylaud, Maxime Pautou, Léo Griffoul, Alexandros Castola
Préparateurs physiques Jules Refloch, Cédric Barrière
Intendant Jean Hanczewicz
Manager espoir Sonny Fablet
Entraîneurs des espoirs Pierre Alvarez, Robin Azziza
Médecins Marion Loup, Abdelkader Chetouani
Kinés Pierre Armengo, Anthony Galy, Yannick Lambert, Elliot Lacoste, Glenn Le Pirronnet

l'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc. Int
AUGUSTIN Gerald	Arrière	08/12/1990	1,76 m - 82 kg	Blagnac
RENAUD Antoine	Arrière	09/10/1990	1,79 m - 86 kg	Blagnac
VERNETTI Jean-André	Arrière	16/06/1986	1,85 m - 93 kg	Blagnac
GRALLE Guillaume	Aliier	18/02/1998	1,77 m - 88 kg	Blagnac
MARTINS Lucas	Aliier	16/01/2003	1,83 m - 94 kg	Blagnac
RETEGUI Paio	Aliier	21/11/1997	1,70 m - 84 kg	TTCT
TARDIEU François	Aliier	01/02/1995	1,83 m - 88 kg	Blagnac
TERROU Dorian	Aliier	20/07/1999	1,75 m - 80 kg	Blagnac
LABAU Aurélien	Centre	13/04/1999	1,87 m - 100 kg	Blagnac
MOLEANA Thibault	Centre	20/08/2000	1,90 m - 96 kg	Blagnac
SERRANO Baptiste	Centre	19/01/2002	1,83 m - 90 kg	Blagnac
VARELLES Clément	Centre		1,83 m - 88 kg	Blagnac
DELPEY Valentin	Ouvreur	22/08/2003	1,82 m - 87 kg	Blagnac
SEUNES Ugo	Ouvreur	15/11/2000	1,82 m - 77 kg	Blagnac
BEAUDON William	1/2 mêlée	24/03/1999	1,80 m - 82 kg	Cognac-St-Jean
REGGIARDO Bernard	1/2 mêlée	14/01/1997	1,74 m - 97 kg	Dijon
MIATTO Lucas	Numéro 8	18/03/2002	1,83 m - 168 kg	Blagnac
PONSOLÉ Janis	Numéro 8	19/05/1999	1,89 m - 100 kg	Blagnac
TOLOFJA Niko	Numéro 8	25/04/1991	1,88 m - 131 kg	Blagnac
VACHON Matthieu	Numéro 8	06/05/1991	1,86 m - 185 kg	Blagnac
GEST-FLOREY Bastien	3e ligne	24/09/2002	1,90 m - 97 kg	Blagnac
FERRIN Alexandre	3e ligne	26/02/2001	1,82 m - 109 kg	Blagnac
THOMAS Matthieu	3e ligne	23/07/1999	1,88 m - 100 kg	Cognac-St-Jean
VEYRAC Simon	3e ligne	21/05/1998	1,95 m - 102 kg	Dijon
BEKOV Nikita	2e ligne	04/03/1996	1,98 m - 117 kg	Blagnac
FRUMENTEZE Victor	2e ligne	19/02/1996	1,92 m - 119 kg	Rennes
MUTEL Vincent	2e ligne	13/06/1986	1,98 m - 115 kg	Blagnac
TOLOFJA Luc	2e ligne	18/08/1999	1,86 m - 140 kg	Blagnac
ZAITRI Enzo	2e ligne	10/06/2000	2,00 m - 116 kg	Columèrs
BERTRAND Benjamin	Pilier	24/06/1992	1,78 m - 128 kg	Toulouse
COLLET Baptiste	Pilier	15/05/2001	1,82 m - 141 kg	Blagnac
DECAUX Alexis	Pilier	19/10/2000	1,87 m - 115 kg	Blagnac
DELMAS Victor	Pilier	31/05/1991	1,88 m - 117 kg	Oyonnax
FRICOU Romain	Pilier	29/03/2002	1,82 m - 108 kg	Columèrs
MARTIN Jean-Baptiste	Pilier	23/07/1991	1,85 m - 116 kg	Blagnac
MAUGATEAU Jean-Pierre	Pilier	08/04/2000	1,83 m - 147 kg	Provence Rugby
RUZ Marc	Pilier	24/01/2003	1,88 m - 120 kg	Toulouse
BERTRAND Florian	Talonneur	04/01/1994	1,83 m - 114 kg	Blagnac
MARY-RIBAK Antoine	Talonneur	08/09/2000	1,80 m - 101 kg	Limoges
RIVIER Enzo	Talonneur	04/09/2002	1,83 m - 98 kg	Blagnac
VILLEROUGE Gabin	Talonneur	01/12/1999	1,75 m - 90 kg	Blagnac

le portrait

PLUS QU'UNE POUTRE MAÎTRESSE DE L'ÉDIFICE « CAOUËC », L'EXPÉRIMENTÉ DEUXIÈME LIGNE **VINCENT MUTUEL** A LE PROFIL D'UN LEADER PAR L'EXEMPLE. LE BON, OU PLUTÔT, CELUI QUI VIENT D'EN HAUT, CELA VA DE SOI.

Vincent Mutel, avec ou sans escale

« La tour de contrôle ». La proximité de l'aéroport de Blagnac est à elle seule un motif de comparaison avec l'immense deuxième ligne (1,98 m) aux ailes déployées et aux réacteurs (115 kilos) toujours prêts à décoller « plein gaz ». N'étaient-ce sa discrétion et sa modestie proverbiales, on aurait même envie d'évoquer « le commandant de bord » du cinq de devant tant, entre charisme et technique, l'ancien sociétaire du Stade français, de Pau, de Narbonne a toutes les qualités requises pour prendre un peu plus encore de gallon. 34 ans, c'est le même nombre de bougies que les Flanquart, Camara et autres Slimani. 1989, son année de naissance, c'est aussi celle d'un quart de finale manqué d'un rien par Blagnac, face au grand voisin toulousain, au profit de Lourdes. Qu'importe le temps qui passe, un nouvel envol est toujours du domaine du possible : « Je me sens bien ici, notre parcours de l'exercice précédent nous procure à tous une grande fierté », explique celui qui exerce la profession de conseiller entreprise à Pôle Emploi. Fan de Victor Matfield dans sa jeunesse, Vincent Mutel (poste posté, la similitude des initiales fait penser à l'oiseau de mauvais augure planant au-dessus de l'alignement adverse !) entame du côté des Ramiers et avec la détermination qu'on lui connaît sa sixième saison. Pas forcément la dernière, tant le sérieux de son hygiène de vie fait figure d'exemple : « Le corps parlera ». Alors, à l'image de l'embarquement dans un vol « long courrier », gagnons que les plus jeunes et les autres suivront les yeux fermés l'un des « papas » (Vachon, « JB » Martin, Augustin et consorts sont de cette trempe) dont le fuselage est l'équivalent du modèle à suivre. **Ph. A.**



et là beaucoup de respect et d'admiration par rapport à ce qui se faisait, mais aussi par rapport à un

nais bien pour avoir joué à ses côtés à Auch et qui a porté les couleurs de Brive et de Narbonne, connaît

projet de jeu s'inscrira dans la continuité de ceux de nos prédécesseurs. **Propos recueillis par Ph. A.**

trempe) dont le fuselage est l'équivalent du modèle à suivre **Ph. A.**